

Pesan Kemanusiaan dalam Pembukaan FIFA World Qatar 2022

Najla Amaly^{1*}, Yasir Adenan²

¹*UIN Antasari Banjarmasin*

²*Sydney Global College*

*email Korespondensi : najlaamaly@uin-antasari.ac.id

Abstrak: Isu dunia mengenai terjadinya kasus peperangan antar negara begitu marak terjadi pada tahun 2022 silam. Mulai dari kasus Ukraina dan Rusia atau kasus Israel dan Palestina. Banyak negara-negara lain yang menunjukkan dukungannya agar terjadinya perdamaian dan berakhirnya peperangan antar negara. tahun 2022 merupakan tahun dilaksanakannya FIFA World yang dilaksanakan di Qatar. Dalam kesempatan ini Qatar ikut serta menyampaikan pesan persatuan dan kemanusiaan dalam pembukaan acara tersebut. Dipilihnya Ghanim Al Muftah seorang muslim dan difabel dengan Morgan Freeman seorang aktor Amerika. Interaksi kedua tokoh ini menyampaikan bahwa walaupun manusia memiliki latar belakang yang berbeda-beda, namun bisa hidup damai di dunia ini. Tujuan penelitian ini untuk menganalisis isi pesan yang disampaikan pada pembukaan FIFA World 2022. Metode menggunakan analisis isi kualitatif. Hasil penelitian ini bahwa dalam pembukaan FIFA World Qatar 2022 memiliki pesan toleransi, keberagaman dan persatuan umat manusia.

Kata Kunci: *FIFA world 2022, ghanim al muftah, morgan freeman, pesan moral, qatar*

Abstract: World issues regarding the occurrence of cases of war between countries were so rife in 2022 ago. Starting from the cases of Ukraine and Russia or the cases of Israel and Palestine. Many other countries have shown their support for peace and an end to wars between countries. 2022 is the year FIFA World will be held in Qatar. On this occasion Qatar took part in conveying a message of unity and humanity in the opening of the event. Ghanim Muftah, a Muslim and disabled person, was chosen with Morgan Freeman, an American actor. The interaction of these two figures conveys that even though humans have different backgrounds, they can live peacefully in this world. The purpose of this research is to analyze the content of the messages conveyed at the opening of FIFA World 2022. The method uses qualitative content analysis. The result of this research is that the opening of FIFA World Qatar 2022 has a message of tolerance, diversity and unity.

Keywords: *FIFA world 2022, ghanim al muftah, morgan freeman, moral message, Qatar*

PENDAHULUAN

Piala Dunia 2022 baru saja usai, dimana tuan rumah yang menjadi tempat ajang ini berlangsung adalah Kota Doha, Qatar. Hal ini menjadi kali pertama Piala Dunia dilaksanakan di Timur Tengah. Namun keputusan ini memiliki banyak kontroversi. Beberapa kontroversi yang terjadi saat diselenggarakannya Piala Dunia ini yaitu, Qatar dituding menyuap pejabat FIFA sebesar Rp. 54,2 miliar untuk memenangkan pemungutan suara agar menjadi tuan

rumah Piala Dunia. Kontroversi lainnya adalah perlakuan buruk terhadap pekerja asing yang mempersiapkan dan membangun fasilitas-fasilitas yang digunakan saat Piala Dunia (bbc news indonesia, 2022).

FIFA World Cup atau Piala Dunia Sepak Bola merupakan kompetisi sepak bola bergengsi di dunia yang digelar setiap empat tahun sekali yang diselenggarakan oleh *Federation Internationale de Football Association* (FIFA). Piala Dunia diselenggarakan pertama kali pada tahun 1930 di Uruguay (Adryamarthanino, 2022). Pemilihan tuan rumah Piala Dunia ini diatur oleh FIFA. Pemilihan ini sering terjadi kontroversi karena dianggap tidak efisien dalam pergantian negara.

Selain negara Eropa, tuan rumah Piala Dunia juga telah merambah ke negara Asia, dimana pada tahun 2002, Jepang dan Korea Selatan ditunjuk sebagai tuan rumah penyelenggara FIFA World Cup. Dan setiap empat tahun sekali, tuan rumah penyelenggara akan berubah. Dimana beberapa tahun sebelum ajang ini berlangsung, negara-negara akan mengajukan diri menjadi tuan rumah, yang nantinya dipilih oleh FIFA.

Qatar merupakan Negara Arab dan negara muslim. sehingga terdapat pula larangan-larangan seperti penjualan minuman beralkohol atau bir di seluruh stadion, dan dijual di zona khusus seperti zona FIFA FAN Fest atau di tempat hiburan yang ditentukan. Lalu adanya perdebatan terkait isu LGBTIQ, sehingga banyak penonton yang takut datang ke Doha untuk menonton Piala Dunia. Bahkan beberapa Timnas negara Eropa berencana mengenakan aksesoris *armband* yang berlogokan *OneLove*, logo ini bentuk dukungan terhadap hak-hak LGBTIQ. Namun hal ini diurungkan karena jika dilakukan maka akan mendapatkan sanksi dari FIFA (Chak, 2022).

Selain banyaknya kontroversi yang terjadi saat diselenggarakan FIFA World Cup 2022 di Qatar. terdapat peristiwa-peristiwa yang juga menjadi sorotan masyarakat dan media. Fenomena ini adalah salah satu segmen dalam pembukaan FIFA World Cup 2022 Qatar, dimana terjadinya dialog antara aktor Amerika Morgan Freeman dengan seorang difabel muslim Ghanim Al Muftah. Perbedaan kedua tokoh yang begitu kontras mulai dari latar belakang agama, budaya dan fisik, membuat peneliti tertarik meneliti pesan yang ingin disampaikan pada segmen ini.

Tahun 2022 memiliki banyak peristiwa peperangan dan perpecahan antar manusia. Mulai dari peperangan antar negara, kerusuhan, ataupun bencana alam. Contohnya pada awal tahun 2022, tepatnya di Bulan Februari 2022, Rusia pertama kali menyerang wilayah Ukraina. Peristiwa ini dikenal dengan nama "Operasi Militer Khusus". Sepanjang tahun 2022 sampai sekarang Rusia gencar menyerang Ukraina (Ajeng Wirachmi & Tika Vidya Utami, 2023). Invasi Rusia ke Ukraina ini menjadi sorotan dunia karena berdampak pada sebagian negara. terdapat pula konflik lanjutan antara Palestina dan Israel pada tahun 2022. Di awal tahun 2022, Israel melancarkan serangan udara di Jalur Gaza. Peristiwa besar lainnya seperti penembakan di Texas, penembakan massal di Thailand, dan banyak lagi. di Indonesia juga memiliki peristiwa besar pada tahun 2022, seperti Tragedi Kanjuruhan di Malang, pembunuhan Brigadir Yoshuadan Bom bunuh diri di Bandung.

Maraknya isu perpecahan di dunia, banyak masyarakat menyampaikan dukungan atas perdamaian dan persatuan. Salah satunya pada Pembukaan Piala Dunia 2022 di Qatar, media penyampaian pesan moral ini diangkat pada salah satu segmen Ghanim Al muftah melantunkan ayat suci Al-Qur'an Surat Al Hujurat ayat 13 tentang keberagaman manusia. Hal ini yang membuat peneliti tertarik meneliti tentang pesan kemanusiaan pada pembukaan FIFA World Cup 2022 Qatar pada segmen Ghanim Al Muftah dan Morgan Freeman.

METODE

Penelitian ini menggunakan metode *content analysis* dengan pendekatan kualitatif deskriptif. *Content analysis* merupakan penelitian yang mengamati teks isi atau makna dari sebuah pesan, dimana metode penelitian yang objektif, sistematis dan relevan secara sosial untuk meringkas isi pesan media (Eriyanto, 2013). Sumber data primer penelitian ini yaitu video pembukaan FIFA World 2022 di Qatar segmen Ghanim Muftah dan Morgan Freeman yang diambil dari Channel Youtube. Sumber data sekunder yaitu artikel pemberitaan terkait FIFA World 2022 Qatar dan dokumentasi lainnya.

HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Hasil Penelitian

FIFA World Cup Qatar 2022

FIFA merupakan organisasi yang mewadahi dan mengatur mengenai persepakbolaan dunia. FIFA adalah singkatan dari *Federation Internationale de Football Association*. FIFA merupakan badan hukum organisasi internasional non-pemerintah. Dimana anggotanya terdiri dari orang-orang yang mengelola klub sepakbola. Sehingga setiap anggota FIFA memiliki tim nasional sepak bolanya masing-masing (Zakky, 2017). Pada mulanya, sepak bola sudah mengikuti beberapa olimpiade, kemudian FIFA menyelenggarakan turnamen sepak bola internasional di luar olimpiade. Sampai pada tahun 1929, FIFA mengumumkan akan menyelenggarakan turnamen kejuaraan yang disebut World Cup atau Piala Dunia. Dan pada tahun 1930, Piala Dunia pertama dilaksanakan di Uruguay.

FIFA World Cup merupakan ajang sepakbola terbesar di dunia. Turnamen ini digelar setiap empat tahun sekali, dimana penyelenggaraan Piala Dunia ini dilaksanakan pertama kali di tahun 1930, dan terakhir baru saja diselenggarakan tahun lalu pada tahun 2022. Pemilihan tuan rumah Piala Dunia dilakukan dengan pemungutan suara dari anggota eksekutif FIFA.

Salah satu peraturan dalam penyelenggaraan Piala Dunia adalah FIFA memilih suatu negara untuk menjadi tuan rumah penyelenggara. Tuan rumah Piala Dunia sering didapatkan oleh negara-negara Eropa dan Amerika. Namun pada tahun 2022, FIFA menunjuk Jepang dan Korea Selatan sebagai tuan rumah. Jepang dan Korea Selatan menjadi negara Asia pertama yang ditunjuk FIFA sebagai tuan rumah Piala Dunia.

Saat ini proses peraturan pemilihan tuan rumah Piala Dunia di evaluasi. Negara-negara yang ingin menjadi tuan rumah Piala Dunia harus mengajukan diri beberapa tahun sebelum berlangsungnya Piala Dunia, pengajuan tersebut akan dianalisis oleh Satuan Tugas Evaluasi Tawaran FIFA (BETF) (Detikedu, 2022). Pada tahun 2010, Qatar berhasil mendapatkan haknya sebagai tuan rumah Piala Dunia, setelah memenangkan *vote* yang dilakukan oleh anggota eksekutif FIFA. Qatar mengalahkan Amerika Serikat, Korea Selatan, Jepang dan Australia.

FIFA World Cup Qatar membuat sejarah di dunia persepakbolaan. Qatar menjadi Negara Arab dan Negara Islam yang menjadi tuan rumah Piala Dunia. FIFA World Cup 2022 yang diselenggarakan di Qatar pada tanggal 20 November 2022 hingga 18 Desember 2022. Terpilihnya Qatar sebagai tuan rumah, banyak menimbulkan pro dan kontra dan kontroversi. Salah satunya Qatar dituding melakukan penyuapan kepada pejabat FIFA untuk dapat menjadi tuan rumah Piala Dunia (bbc news indonesia, 2022).

Piala Dunia 2022 berlangsung pada bulan November-Desember, dimana suhu udara di Qatar cukup rendah yaitu mencapai 25 derajat celcius, dibandingkan suhu udara pada Bulan Juni-Juli yang dapat mencapai 50 derajat celcius. Piala Dunia biasanya digelar pada Bulan Juni-Juli, dan Bulan November-Desember, banyak liga sepakbola lainnya yang

diselenggara, seperti Liga Eropa. Sehingga pelaksanaan Liga Eropa harus diundur dan digelar setelah Piala Dunia 2022 berakhir (bbc news indonesia, 2022).

Permasalahan lainnya berkaitan dengan budaya yang ada di Qatar. Sebagai negara yang memiliki penduduk dengan mayoritas muslim dan Negara Arab. Maka banyak hal yang dilarang, seperti penolakan LGBT dan Minum Alkohol dibatasi di tempat-tempat tertentu. Munculnya perdebatan terkait isu LGBTIQ ini membuat banyak penonton dari kalangan LGBT yang takut datang ke Doha untuk menonton Piala Dunia. Penggemar Piala Dunia dari kalangan LGBT juga memboikot turnamen di Qatar. Bahkan beberapa Timnas negara Eropa berencana mengenakan aksesoris *armband* yang berlogokan *OneLove*, yaitu logo dukungan terhadap hak-hak LGBTIQ. Namun hal ini diurungkan karena jika dilakukan maka akan mendapatkan sanksi dari FIFA (Chak, 2022). Kemudian penjualan minuman beralkohol atau bir berada di zona khusus seperti zona FIFA FAN Fest atau di tempat hiburan yang ditentukan.

Pembukaan FIFA World Cup 2022

Walaupun memiliki banyak kontroversi dalam penyelenggaraannya. Dalam rangkaian FIFA World Cup di Qatar, banyak hal yang menarik perhatian masyarakat di seluruh dunia. Salah satunya saat *Opening Ceremony* Piala Dunia Qatar. *Opening Ceremony* Piala Dunia dilaksanakan di Stadion AL-Bayt, Al-Khor pada tanggal 20 November 2022 malam hari. Pembukaan FIFA World Cup 2022 dimeriahkan oleh berbagai artis ternama, seperti Morgan Freeman, Ghanim Al Muftah dan Jungkook BTS.

Pembukaan FIFA World Cup 2022, dimulai dengan dialog antara Ghanim Al Muftah dan Morgan Freeman. Penampilan lainnya yang ada di pembukaan FIFA World Cup 2022 yaitu pembawaan *official song* Piala Dunia 2022 oleh Jungkook BTS dengan judul *Dreamers*. Diikuti dengan pembawaan lagu-lagu lainnya seperti Hayya-Hayya dan *The World Is Yours to Take*. Setelah *opening ceremony*, dilanjutkan pertandingan laga pembuka turnamen antara tuan rumah melawan Ekuador.

Setiap Piala Dunia, akan memiliki *official song* yang berbeda. *official song* Piala Dunia sebelumnya yang terkenal seperti lagu *Livin La Vida Loca* yang dibawakan Ricky Martin dan *Waka Waka* milik Penyanyi Shakira. Piala Dunia 2022, *official song* adan dibawakan oleh Jungkook BTS Feat Fahad Al-Kubaisi yang berjudul *Dreamers*. Lagu ini berbeda karena menampilkan nuansa negara Timur Tengah.

Moment yang menjadi perbincangan masyarakat dunia lainnya yaitu Ghanim Al Muftah yang merupakan Duta Piala Dunia Qatar dengan Morgan Freeman. Dalam *opening ceremony*, mereka berdialog tentang keadaan dunia yang saat ini banyaknya peristiwa perpecahan dunia. Pada segmen ini, disampaikan dialog antara dua tokoh tersebut. Berikut dialog antara Ghanim Al Muftah dengan Morgan Freeman:

Tabel 1. Dialog Pembukaan FIFA World Cup Qatar 2022

Detik	Skrip
00:01	Morgan Freeman: I heard something beautiful, not just music, but also this call to celebration. This is all so new. All that I have known before was a land that seemed to be in turmoil, with families have been forgotten and I stopped hearing your voice
00:19	Ghanim Al Muftah: Come on over
00:24	Morgan: I'm not sure. Am I welcome?
00:25	Ghanim: We sent out the call because everyone is welcome. This is an invitation to the whole world
00:33	Morgan: I remember, even after hearing the call, instead of seeing another way, we dismissed it and demanded our own way. And now, the world feels even more distant and divided. How can so many countries, languages, and cultures come together, if only one way is accepted?
01:10	Ghanim: Surah Al Hujurat Ayat 13, We were raised to believe that we were scattered on this earth as nations and tribes, so we could learn from each other and find beauty in our differences
01:21	Morgan: I can see it. What unites us here in this moment is so much greater than what divides us. How can we make it last longer than just today?

- 01:33 Ghanim: With tolerance and respect, we can live together under one big home. In Arabic, Bayt al sha'ar, is the Bedouin tent. Wherever it is built, that is home. And when we call you here, we welcome you into our home.
- 01:51 Morgan: So we gather here as one big tribe and earth is the tent we all live in
- 02:01 Ghanim: Yes. And together, we can send out the call for all the world to join us.

Sumber: Youtube (Sport Tune, 2022)

Profil Ghanim Al Muftah dan Morgan Freeman

Salah satu Duta Piala Dunia Qatar 2022 adalah Ghanim Al Muftah. Beliau adalah seorang pemuda muslim asal Qatar dengan penyandang disabilitas *Caudal Regression Syndrome* (CDS). CRS adalah kelainan yang mengganggu perkembangan tubuh bagian bawah, sehingga mengalami cacat lahir pada tubuh bagian bawah (Kylat & Bader, 2020). Sebagai Duta Piala Dunia Qatar 2022, Ghanim Al Muftah ikut tampil dalam pembukaan Piala Dunia ini.

Ghanim Al Muftah memiliki saudara kembar, Ahmad Al Muftah. Mereka lahir tanggal 5 mei 2002. Ahmad Al Muftah, lahir dengan kondisi normal dan memiliki anggota tubuh yang lengkap. Lain halnya dengan Ghanim Al Muftah yang lahir dengan kondisi tubuh yang tidak lengkap atau mengalami kondisi CDS. Saat ibu Ghanim dan Ahmad mengandung, beliau disarankan untuk menggugurkan kandungannya, namun orang tua Ghanim dan Ahmad mempertahankan anak mereka (Muftah, 2023).

Dengan kondisi disabilitas, Ghanim sering diejek di sekolahnya. Namun dengan dukungan orang tuanya, Ghanim dapat bangkit dan menjadi seseorang yang berprestasi. Selain menjadi youtuber dengan 1,68 Juta *subscribers*, Beliau juga memiliki bisnis *Gharissa Ice Cream*. Saat ini Ghanim mendapatkan predikat pengusaha termuda di Qatar (Tionardus, 2022).

Ghanim Al-Muftah saat ini kuliah di Jurusan Ilmu Politik dan bercita-cita menjadi seorang diplomat. Walaupun memiliki kondisi fisik yang cacat, Ghanim senang berolahraga seperti scuba diving, *skateboard*, dan panjat tebing. Ghanim juga diangkat sebagai *Ambassador of Peace* oleh HH Emir Kuwait Sheikh Sabah Al-Ahmad Al-Sabah, *Brand Ambassador Qatar Financial Centre Authority* dan *Ambassador for Childhood*, dan banyak penghargaan lainnya (Muftah, 2023).

Ghanim tampil Bersama Morgan Freeman, yang merupakan Aktor, narator serta sutradara Film asal Amerika yang telah memiliki banyak karya film. Salah satunya film *Now You See Me*, *Lucy*, *The Dark Knight* dan banyak lagi. selain berkarir di dunia perfilman, Morgan Freeman juga merupakan pengusaha asal Qatar (Salshabilla, 2022).

Morgan Freeman pernah meraih Golden Globe Award sebagai aktor komedi terbaik dalam perannya di Film *Driving Miss Daisy*. Morgan Freeman memiliki banyak karya dan penghargaan. Saat ini Morgan mengalami penyakit sindrom fibromyalgia yang merusak saraf di tangan kirinya. Penyakit ini muncul dikarenakan kecelakaan mobil yang dialami Morgan pada tahun 2008. Sindrom Fibromyalgia yaitu penyakit kronis dimana seseorang mengalami rasa sakit di sekujur tubuh ditandai dengan nyeri pada otot, ligament dan tendon (Ray Haber, 2022).

B. Pembahasan

Analisis Pesan Kemanusiaan dalam Segmen Dialog Ghanim Al Muftah dan Morgan Freeman

Segmen pembukaan ini diberi judul "*The Calling*", hal ini menyampaikan bahwa diharapkan semua orang di dunia ini berkumpul untuk mengikuti perayaan Piala Dunia 2022. Penyeruan untuk berkumpul digambarkan pada dialog Ghanim yaitu kami mengirimkan panggilan "*the call*" dan undangan kepada semua orang di seluruh dunia, untuk menjawab pernyataan awal Morgan yang menyampaikan bahwa Dia mendengar sesuatu seruan untuk suatu perayaan. Morgan juga menyinggung bahwa saat ini keadaan dunia sedang tampak kacau balau dengan

keluarga yang telah dilupakan. Dari dialog ini, diharapkan bahwa orang-orang dapat bersatu dan berkumpul untuk ikut merayakan perayaan Piala Dunia ini.



Gambar 1 Pembukaan Dialog Morgan dan Ghanim

Pada detik ke 00:33, Morgan Freeman menghampiri Ghanim Al Muftah dan keduanya duduk berhadapan. Kemudian Morgan mengatakan bahwa dunia semakin jauh dan terbagi, bagaimana bisa begitu banyak negara, bahasa dan budaya bersatu, jika hanya satu cara yang diterima. Hal ini berkaitan dengan banyak kasus di dunia terkait intoleransi, dan sikap tidak menghargai dan menghormati hak manusia lainnya.



Gambar 2 Dialog Utama Morgan dan Ghanim

Dalam segmen pembukaan FIFA World Cup Qatar ini, disampaikan bahwa dunia telah terjadi perpecahan dan bagaimana kita menciptakan persatuan diantara manusia yang memiliki latar belakang yang berbeda. Pernyataan dari Morgan Freeman ini kemudian dibalas oleh Ghanim Al Muftah dengan Surah Al Hujurat ayat 13.

Ghanim Al Muftah menyampaikan bahwa muslim percaya bahwa manusia tersebar dengan berbagai-bangsa dan bersuku-suku, sehingga manusia dapat saling belajar dari satu sama lain dan menemukan keindahan dalam perbedaan. Dari dialog ini pesan kemanusiaan yang disampaikan adalah toleransi antar manusia. Bahwa manusia hidup berdampingan dengan saling tolong- menolong walau memiliki keberagaman.

Morgan menambahkan bahwa manusia memiliki banyak alasan untuk bersatu walaupun berbeda latar belakang. Dimana kita dapat saling mengenal dan saling menghargai. Ghanim mempertegas pesan kemanusiaan dengan mengatakan bahwa persatuan dan perdamaian manusia di dunia ini dapat berlangsung dengan saling toleransi dan saling menghormati. Menurut Solomon, 1987, Toleransi adalah suatu praktik budaya yang diharapkan dihargai oleh setiap masyarakat (Budianingsih, 2014).

Pembukaan Piala Dunia FIFA world cup Qatar 2022 ini dilaksanakan di Stadion Al Bayt yang berasal dari istilah Bayt Al .Shaar. Penamaan stadion ini diartikan berupa tenda yang digunakan oleh orang-orang nomaden di Qatar. Pada dialog Ghanim dan Morgan, Ghanim menjelaskan terkait Bayt Al Shaar yang diartikan sebagai rumah, sehingga dimanapun tenda itu dibangun makan itu akan menjadi rumah. Dan stadion tersebut dijadikan tempat untuk menyambut seluruh manusia di seluruh dunia, warga Qatar akan menyambut di rumah mereka. Dan pada pesan tersebut bahwa seluruh tamu yang hadir di Qatar, dipersilahkan menganggap Qatar sebagai rumah selama piala dunia 2022 berlangsung.



Gambar 3 *Ending* Dialog Morgan Freeman dan Ghanim Al Muftah

Dialog ini ditutup dengan Morgan Freeman dan Ghanim Al Muftah saling menjulurkan tangan untuk saling menautkan tangan mereka dengan diiringi musik dan latar belakang penuh warna. Hal ini diartikan menjadi simbol persatuan dan perdamaian, dimana kedua tokoh ini mewakili perbedaan manusia, kedua tokoh tampil dengan busana hitam dan putih, sehingga terlihat kontras di pertunjukan. Morgan freeman dan Ghanim Al Muftah juga dikenal memiliki latar belakang profesi, agama, budaya, asal negara sampai fisik yang berbeda. Sehingga kedua tokoh ini, mewakili dunia terkait keberagaman, namun dapat hidup berdampingan dan terjalin persatuan. Hal inilah yang diharapkan dapat tersampaikan oleh penonton Piala Dunia 2022.

Pesan toleransi, keberagaman dan persatuan antar manusia menjadi pesan kemanusiaan yang disampaikan pada dialog pembukaan FIFA World Cup Qatar 2022. Hal ini berhubungan dengan peristiwa-peristiwa perpecahan antar bangsa di dunia. Hal ini dibuktikan dengan sambutan Pemimpin Qatar, Tamim Bin Hamad Al Thani, beliau menyampaikan dalam sambutannya,

"Kami di sini untuk mencapai mimpi dan janji, dan memberikan pesan pada upacara pembukaan ini untuk menghadirkan hidup berdampingan di antara semua. Dari Qatar dan dari dunia Arab, kami menyambut semua orang di kejuaraan ini, betapa indahnya orang mengesampingkan apa yang memisahkan mereka untuk merayakan keragaman. Semoga turnamen ini penuh dengan hari-hari kebaikan dan harapan yang menginspirasi, dan menyambut semua orang dari berbagai belahan dunia" (Kabarbugis.id, 2022).

FIFA World Cup menjadi ajang yang selalu dinantikan oleh banyak orang khususnya pencinta sepak bola, karena Piala Dunia adalah turnamen sepakbola paling bergengsi di dunia, serta ajang olahraga yang paling banyak ditonton. Setiap pelaksanaannya menjadi *trend* di kalangan masyarakat dan menjadi sejarah dunia. Maka ajang ini menjadi media terbaik untuk menyampaikan suatu pesan. Dan Qatar sukses menyampaikan pesan kemanusiaan dalam pembukaan ajang bergengsi ini, dibuktikan dari banyaknya orang yang menonton acara tersebut serta pemberitaan dari seluruh belahan dunia.

Sikap Toleransi dan Persatuan Bangsa

Maraknya isu intoleransi di tengah masyarakat sudah lama terjadi. Khususnya pada tahun 2022 memiliki banyak peristiwa peperangan dan perpecahan antar manusia. Mulai dari peperangan antar negara, kerusuhan, ataupun bencana alam. Contohnya kasus yang baru-baru ini terjadi di India, pada tahun 2022 terdapat kasus beberapa siswa muslim berhijab dilarang masuk kelas di India oleh pihak sekolah. Hal ini membuat ratusan siswi India berdemo untuk mempertahankan haknya untuk memakai hijab sebagai identitas agama mereka. Kecaman ini beredar di media sosial dengan tagar *#HijabIsOurRight* (VOA Indonesia, 2022).

Kasus intoleransi juga banyak terjadi di Indonesia, salah satunya pada saat terjadinya

gempa di Cianjur, Jawa Barat November 2022. Banyak pihak yang membantu para pengungsi gempa, salah satu bantuan datang dari gereja Reformed Injili Indonesia. Terdapat video yang viral di sosial media, dimana nama gereja pada tenda bantuan yang mereka berikan dengan nama “Tim Aksi Kasih Gereja Reformed Injili Indonesia” dilepas oleh seorang laki-laki. Banyak para netizen yang menyesali perbuatan tersebut (Tim detikcom, 2022). Dari kejadian ini menunjukkan adanya intoleransi pada kepercayaan atau agama tertentu.

Kasus perpecahan bangsa juga terjadi pada awal tahun 2022, tepatnya di Bulan Februari 2022, Rusia pertama kali menyerang wilayah Ukraina. Peristiwa ini dikenal dengan nama “Operasi Militer Khusus”. Sepanjang tahun 2022 sampai sekarang Rusia gencar menyerang Ukraina (Ajeng Wirachmi & Tika Vidya Utami, 2023). Invasi Rusia ke Ukraina ini menjadi sorotan dunia karena berdampak pada sebagian negara. Terdapat pula konflik lanjutan antara Palestina dan Israel pada tahun 2022. Di awal tahun 2022, Israel melancarkan serangan udara di Jalur Gaza. Peristiwa besar lainnya seperti penembakan di Texas, penembakan massal di Thailand, dan banyak lagi. di Indonesia juga memiliki peristiwa besar pada tahun 2022, seperti Tragedi Kanjuruhan di Malang, pembunuhan Brigadir Yoshuadan Bom bunuh diri di Bandung. Hal ini menggambarkan bahwa saat ini terjadinya perpecahan antar manusia, negara, suku dan budaya.

Perbedaan latar belakang manusia, menjadi salah satu penyebab terjadinya konflik sosial yaitu intoleransi. Menganggap budaya atau keyakinan yang dianut menjadi satu-satunya kebenaran, dan menganggap keyakinan lainnya salah. Agama dan kebudayaan apapun sama-sama mengajarkan kedamaian, kerukunan dan persatuan antar manusia. Dan agama manapun tidak ada yang menginginkan konflik perpecahan dan permusuhan. Namun banyak yang mengatasnamakan agama sebagai penyebab terjadinya konflik sosial.

Dari kasus-kasus diatas menunjukkan bahwa pentingnya sikap toleransi antar sesama manusia. Toleransi berasal dari kata Latin “*tolerare*” dan dari Bahasa Inggris “*tolerance*” yang artinya sabar terhadap sesuatu. Menurut Abu Bakar, Toleransi adalah sikap atau perilaku manusia yang mengikuti aturan, dimana seseorang menghargai dan menghormati perilaku orang lain (Bakar, 2015). Sedangkan menurut Majelis Ulama Indonesia, toleransi merupakan sikap saling menghormati dan menghargai antar individu atau kelompok (okezone, 2020). Toleransi dapat diwujudkan dalam kehidupan sehari-hari, yaitu toleransi beragama, toleransi berbudaya, toleransi dalam pergaulan, toleransi bermedia sosial, dan lain-lain.

Sikap toleransi bermanfaat untuk menumbuhkan persaudaraan dan persatuan. Pentingnya sikap toleransi dalam perbedaan. Tanpa toleransi, manusia tidak dapat hidup berdampingan dan menjadi penyebab terjadinya perpecahan. Negara Indonesia memiliki penduduk yang memiliki agama, ras dan budaya yang majemuk. Dalam Pancasila yang merupakan dasar negara RI, sikap toleransi dan persatuan, tertanam dalam setiap nilai-nilai Pancasila.

Pada sila pertama “Ketuhanan yang maha Esa”, mengandung nilai saling menghormati dan kebebasan dalam beragama, beribadah dan memilih kepercayaannya, tidak memaksakan sebuah kepercayaan pada orang lain, dan sikap toleransi kepada umat beragama. kerukunan hidup sesama manusia. Pada sila kedua mengandung nilai menjunjung tinggi hak asasi manusia, dan saling menghormati, bersikap adil mengakui persamaan derajat, hak dan kewajiban setiap manusia. Pada sila ketiga, mengandung nilai saling menghargai, hubungan persatuan dan kesatuan bangsa. sila keempat mengandung nilai pentingnya musyawarah dan tidak memaksakan kehendak atau pendapat pada orang lain. Dan sila kelima mengandung nilai keadilan sosial, gotong royong dan kekeluargaan (Wulandari, 2021).

Semboyan nasional Negara Indonesia “Bhinneka Tunggal Ika” mengandung arti toleransi yang kuat. Bhinneka Tunggal Ika yang artinya berbeda-beda tetapi tetap satu, memiliki makna keberagaman dan persatuan. Semboyan ini menggambarkan kondisi sosial

masyarakat Indonesia yang terdiri dari beragam suku, agama, ras dan budaya, tetapi dapat hidup berdampingan, saling menghormati dan persatuan. Bangsa Indonesia dapat menjadi contoh yang baik kepada bangsa-bangsa negara lainnya bahwa manusia mampu mencapai persatuan dalam perbedaan.

Agama Islam juga mengajarkan pentingnya bersikap toleransi. Dimana dalam Surah Al Hujurat ayat 13 dijelaskan bahwa:

يَا أَيُّهَا النَّاسُ إِنَّا خَلَقْنَاكُمْ مِنْ ذَكَرٍ وَأُنْثَىٰ وَجَعَلْنَاكُمْ شُعُوبًا وَقَبَائِلَ لِتَعَارَفُوا ۗ إِنَّ أَكْرَمَكُمْ عِنْدَ اللَّهِ أَتْقَاكُمْ ۗ إِنَّ اللَّهَ عَلِيمٌ خَبِيرٌ

Hai manusia, sesungguhnya Kami menciptakan kamu dari seorang laki-laki dan seorang perempuan dan menjadikan kamu berbangsa-bangsa dan bersuku-suku supaya kamu saling kenal-mengenal. Sesungguhnya orang yang paling mulia diantara kamu disisi Allah ialah orang yang paling taqwa diantara kamu. Sesungguhnya Allah Maha Mengetahui lagi Maha Mengenal.

Menurut Quraish Shihab bahwa ayat ini tidak hanya disampaikan kepada umat Islam, namun seluruh umat manusia tanpa terkecuali dan manusia terlahir dari Adam dan Hawa atau dapat diartikan terlahir menjadi laki-laki dan perempuan. Dimana manusia berkelompok agar kalian saling mengenal. Saling mengenal adalah cara untuk mencapai tujuan Bersama, bertukar manfaat, saling membantu dan munculnya pengakuan atau mengakui eksistensi orang lain. Pengakuan ini melahirkan penghormatan. Manusia tidak dapat saling membantu jika tidak saling mengenal.

Quraish Shihab juga menambahkan orang yang bertakwa diantara kamu dimana seseorang yang bertakwa dilihat dari akhlaknya, takwa ada yang dapat dilihat dari perilakunya dan ada pula yang tidak dapat dilihat, karena berasal dari hatinya, dan hanya Allah lah yang paling mengetahui, sehingga kita manusia tidak dapat menilai ketakwaan seseorang (Metro TV, 2020). Sedangkan Menurut Tafsir Tahlili dalam Qur'an Kementerian Agama (Kemenag),

Surat Al Hujurat ayat 13 menjelaskan bahwa tujuan perbedaan penciptaan manusia mulai dari jenis kelamin, suku, bangsa, hingga warna kulit untuk saling mengenal dan tolong menolong. Ayat ini juga menyampaikan bahwa tidak ada satupun yang istimewa di antara penciptaan Allah SWT tersebut selain mereka adalah orang-orang yang bertakwa. Hal ini sekaligus menjadi bantahan untuk mereka yang masih memandang kemuliaan manusia berdasarkan bangsa dan hartanya (Harbani, 2022).

Ayat ini menegaskan bahwa hubungan antar manusia harus saling menghormati karena semua sama dimata Allah SWT. manusia diciptakan berbeda-beda sehingga manusia bisa saling mengenal, rukun dan saling menghormati satu sama lain. Dari dialog ini pesan kemanusiaan yang disampaikan adalah toleransi antar manusia. Bahwa manusia hidup berdampingan dengan saling tolong- menolong walau memiliki keberagaman.

PENUTUP

Berdasarkan hasil dan pembahasan ternyata dapat disimpulkan bahwa, pada pembukaan FIFA World Cup Qatar 2022, terdapat beberapa pesan kemanusiaan diantaranya pesan toleransi, yaitu sikap menghargai dan menghormati hak manusia lainnya, serta pesan keberagaman dan persatuan antar manusia. Hal ini berkaitan dengan keadaan dunia yang dilanda peperangan dan konflik antar bangsa dan maraknya kasus-kasus intoleransi yang

terjadi di dunia. FIFA World Cup Qatar 2022 dapat menyampaikan pesan kemanusiaan yang kuat karena manusia di dunia sedang berada di tengah perpecahan antar umat manusia. Qatar menilai piala dunia ini menjadi perayaan keberagaman manusia, dimana dengan adanya ajang ini dapat mempersatu manusia.

DAFTAR PUSTAKA

- Adryamarthanino, V. (2022). Sejarah Piala Dunia Pertama: Kapan, di Mana, dan Siapa Pemenangnya? *Kompas.Com*.
<https://www.kompas.com/stori/read/2022/11/23/114936179/sejarah-piala-dunia-pertama-kapan-di-mana-dan-siapa-pemenangnya?page=all>
- Ajeng Wirachmi & Tika Vidya Utami. (2023). Timeline Setahun Rusia Invasi Ukraina. *Sindonews.Com*. <https://international.sindonews.com/read/1031681/45/timeline-setahun-rusia-invasi-ukraina-1677247322>
- Bakar, A. (2015). KONSEP TOLERANSI DAN KEBEBASAN BERAGAMA. *Toleransi: Media Komunikasi Umat Beragama*, 7(2).
<https://media.neliti.com/media/publications/40377-ID-konsep-toleransi-dan-kebebasan-beragama.pdf>
- Bbc News Indonesia. (2022). Piala Dunia 2022: Kapan digelar dan mengapa Qatar menjadi tuan rumah? *Bbc.Com*. <https://www.bbc.com/indonesia/olahraga-61780903>
- Budianingsih, T. (2014). Pesan-Pesan Kemanusiaan Novel Jenghis Khan Karya John Man: Pendekatan Struktural Genetik. *Jurnal Al-Azhar Indonesia Seri Humaniora*, 4(2).
<https://media.neliti.com/media/publications/290137-pesan-pesan-kemanusiaan-novel-jenghis-kh-b3d8a1e9.pdf>
- Chak, R. A. (2022). 6 Kontroversi Piala Dunia 2022 Qatar. *Liputan6.Com*.
<https://www.liputan6.com/regional/read/5135097/6-kontroversi-piala-dunia-2022-qatar>
- Detikedu, T. (2022). Ternyata Begini Cara FIFA Jadikan Negara Tuan Rumah Piala Dunia. *Detik.Com*. <https://www.detik.com/jabar/sepakbola/d-6472229/ternyata-begini-cara-fifa-jadikan-negara-tuan-rumah-piala-dunia>
- Eriyanto. (2013). *Analisis Naratif, struktur narasi Tzvetan Torodov*. Kencana.
- Harbani, R. (2022). Surat Al Hujurat Ayat 13 Jadi Pembuka Piala Dunia 2022, Apa Artinya? *Detik.Com*. <https://www.detik.com/hikmah/khazanah/d-6417241/surat-al-hujurat-ayat-13-jadi-pembuka-piala-dunia-2022-apa-artinya>
- Kabarbugis.id. (2022). Pesan Damai Piala Dunia 2022 untuk Dunia. *Kabarbugis.Id*.
<https://www.kabarbugis.id/posts/view/1692/pesan-damai-piala-dunia-2022-untuk-dunia.html>
- Kylat, R. I., & Bader, M. (2020). Caudal Regression Syndrome. *Children (Basel)*, NOV 4.
[https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC7694368/#:~:text=Caudal%20Regression%20Syndrome%20\(CRS\)%20or,infants%20per%20100%2C000%20live%20births](https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC7694368/#:~:text=Caudal%20Regression%20Syndrome%20(CRS)%20or,infants%20per%20100%2C000%20live%20births)
- Metro TV. (2020). *Tafsir Al-Misbah: Surat Al—Hujurat/49: 13-18*. Metro TV Channel.
<https://www.youtube.com/watch?v=Aa6c55P4KTY&t=77s>
- Muftah, G. A. (2023). *Ghanim Al Muftah Profile*. ghanimalmuftah.org.
<https://ghanimalmuftah.org>
- Okezone. (2020). Makna Toleransi dan Batasannya dalam Islam. *Muslim.Okezone.Com*.
<https://muslim.okezone.com/read/2020/06/27/614/2237322/makna-toleransi-dan-batasannya-dalam-islam>

- Rayhaber. (2022). Apakah Morgan Freeman Sakit, Apa Penyakitnya? Siapakah Morgan Freeman? *Rayhaber.Com*. <https://id.rayhaber.com/2022/11/apakah-morgan-freeman-sakit-apa-penyakitnya-morgan-freeman/>
- Shalsabilla, S. (2022). Biodata dan Profil Morgan Freeman, Aktor Legendaris Pembuka Piala Dunia 2022. *Celebrities.Id*. <https://www.celebrities.id/read/biodata-dan-profil-morgan-freeman-aktor-legendaris-pembuka-piala-dunia-2022-49HF9S#:~:text=Siapakah%20sosok%20Morgan%20Freeman%3F,Qatar%20yang%20memiliki%20penyakit%20langka.>
- Sport Tune. (2022). *FIFA Football World Cup 2022 Qatar Opening Ceremony / Morgan Freeman / Ghanim Al Mufta* / □□□□□ □□ □□□□. Youtube. <https://www.youtube.com/watch?v=TJYeWY57o78>
- Tim detikcom. (2022). Polisi soal Label Gereja di Tenda Bantuan Cianjur Dicapot: Bukan Aksi Intoleran. *Detik.Com*. <https://news.detik.com/berita/d-6428410/polisi-soal-label-gereja-di-tenda-bantuan-cianjur-dicapot-bukan-aksi-intoleran>
- Tionardus, M. (2022). Profil Ghanim Al Muftah, YouTuber Disabilitas yang Tampil Memukau di Upacara Piala Dunia Qatar. *Kompas.Com*. <https://entertainment.kompas.com/read/2022/11/22/172503966/profil-ghanim-al-muftah-youtuber-disabilitas-yang-tampil-memukau-di?page=all>
- VOA Indonesia. (2022). Di India, Beberapa Siswa Muslim Berhijab Dilarang Masuk Kelas. *Voaindonesia.Com*. <https://www.voaindonesia.com/a/di-india-beberapa-siswa-muslim-berhijab-dilarang-masuk-kelas-/6432096.html>
- Wulandari, T. (2021). Nilai-nilai Pancasila: Pengertian dan Contohnya dalam Kehidupan Sehari-hari. *Detik.Com*. <https://www.detik.com/edu/detikpedia/d-5715673/nilai-nilai-pancasila-pengertian-dan-contohnya-dalam-kehidupan-sehari-hari>
- Zakky. (2017). Daftar Negara Anggota FIFA (Badan Sepakbola Internasional) Lengkap. *Zonareferensi.Com*. <https://www.zonareferensi.com/negara-anggota-fifa/>